
桃山台3丁目自治会だより（2023年秋号）

紅葉の美しい季節となりました。みなさんおかわりありませんか？
先日の体育祭は無事に終了しました。ご協力ありがとうございました。
さて、私ども今年度の役員会は、ほぼ自治会を知らないメンバーでスタートし、活動しなが
ら理解を進めているところです。同様に自治会のことをご存じない方も多いかと思います。
そこで今号では自治会について、Q＆A形式でご紹介します。（桃山台3丁目自治会役員一同）

※裏面もあります

＼3丁目育ちのサンちゃんが桃の妖精桃ちゃんに質問！／

桃山台3丁目のこと教えて！Q＆A
ー知らなかった！３丁目自治会編ー

知ってそうで知らない自治会のこと。
今回も３丁目育ちのサンちゃんが、桃の妖精桃ちゃんに色々質問してみたよ！

3丁目自治会って何をしているの？

A.『安心して気持ちよく住める町をつくる』ことが役割だよ。
具体的には、「あ・れ・か・つ」という、次の４つのことをしているんだ。
①「あんしん（安心）」…防犯・防災についての情報連絡、非常時の対応
②「れんけい（連携）」…市や各種団体とのやりとり・お知らせ、街のお困りごと対応など
③「かんり（管理）」…公園の清掃、施設の管理など
④「つながり（繋がり）」…部会活動（子供会、白桃会、建築協定等）、体育祭の実施など

自治会の会員数と加入率はどれくらいなの？

A.3丁目の92％の世帯が加入しているよ。
３丁目は区画数が411。人が住んでいるのは365で、そのうち自治会加入世帯が335あるか
ら、今の実質加入率は92％だよ。全国的に自治会加入率が減っていて60～70％ほどだとい
うから、３丁目は比較的、加入率が高い地域だといえるね。自治会は必ず入らないといけない
わけではないけれど、地域の環境や防災活動のことを考えると、できるだけ多くの人で地域を守っ
ていけると、安心して気持ちよく住める町づくりがより実現しやすくなるね。

身近ではどんな役に立っているの？

A.地域の安全を守ったり、お困りごとの調整をしているよ。
地域の危険個所の整備を役所に申し入れたり、通学路の安全確保、防犯カメラの維持管理、
色々な情報を流す、といった活動をしている。身近なところで、今年はこんなお困りごとがあったよ。
『空き巣、特殊詐欺に遭ったので周知してほしい』  『看板が風で飛ばされそうで怖い』
『樹木が成長してカーブミラーが見えない』 『公園のベンチが破損して危ない』…いろんなことがあるね。

ほかに、子どもやお年寄り、住まいのための各部会の、活動助成もしているんだ。

今回の自治会だよりは全戸に配布いたします。



会費はどんなことに使われているの？

A. 使いみちを下記に詳しく説明するね。
1世帯当たり年会費2,400円（ひと月200円）
自治会全体では、毎年100万円前後の実質予算で、使いみちは下のとおりだよ。

役はどれくらい回ってくるの？ 
役にあたると大変って聞いたけど…

A.役により頻度は異なるけど、数年から数十年に1回だよ。

班長39人、組長10人、役員10人で役は全部で59。加入335世帯として単純計算すると、
5年~6年に１回、何かの役が回ってくることになるよ。業務が多い「役員」は数十年に１回と
いうことになるね。確かにある程度の仕事はあるんだけど、活動を通して地域につながりができる
こと、近所に顔見知りができて、日々の生活がより豊かになることはメリットかな。
住みよい街にするために、誰かがやらないといけないんだけど、働く人や子育て中の人、高齢の
方も増えてきているからね。時代に合わせて、なるべく役員の負担を減らしていけるように、公
園の清掃は外部委託、昨年から連絡はLINEを使い、今年はオンライン会議にするなど、毎年
少しずつやり方を工夫してきているよ。

なるべく実態に即してご紹介を致しました。なにとぞご了解をいただければ幸いです。ご質問等があればどうぞお寄せ下さい。
分かる範囲でお答えしてまいります。次回は、各部会の役割や活動をご紹介する予定です。

A…公園の除草清掃の委託、防犯・防災、体育祭

B…子供会、白桃会、建築協定、第二建築協定へ

C…桃山台自治団体協議会へ

D…日本赤十字社、社会福祉協議会、共同募金

E…防犯カメラ維持費、事務用品費、慶弔金、通信

自治会はどんな組み立てになっているの？

A.下のような構成になっているよ。

桃山台自治団体協議会（３丁目自治会の上部組織で、吹田市を34団体でカバー）
⇧役員（各組から一人、役員10人） 
 ※役…会長、副会長、会計、庶務、体育、環境、防犯、会計監査
 ※部会…子供会、白桃会(高齢クラブ)、建築協定、第二建築協定
⇧組長（近隣の数列に一組、計10組・組長10人） 
⇧班長（住んでいる列ごとに一班、計39班・班長39人） 
⇧住民（３丁目全1015人、335世帯） 

▲自治会支出（2023年度予算）

※ちなみに、収入は約８割が会員からの自治会費で、
残りは吹田市からの交付金なんだ。
交付金のなかでも廃品回収の奨励金は30万円ほど
あって、とても貴重な収入になっているんだよ。

28％

部会への助成

32％
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